

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Administrador a Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, Hospesería y Librería de Núñez. — Teléfono 27. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . . 375 pes.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 450 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 27.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Sábado 20 de Mayo de 1916

Año XXXII—Núm. 9.811

AYER, EN LA UNIVERSIDAD

## LA VISITA DE LOS ACADEMICOS FRANCESES

### La conferencia de monsieur Imbart de la Tour.



Monsieur Imbart de la Tour.

Los académicos franceses dedicaron la mañana de ayer a visitar algunos momentos, luego de cumplimentar en su residencia oficial al rector de la Universidad, señor Cuesta.  
Por la tarde, a las siete, se celebró la anunciada conferencia de monsieur Imbart de la Tour, que fué recibida, así como sus acompañantes, por el rector, señor Cuesta.  
Ocupó éste la presidencia y a su lado tomaron asiento el conferenciante y los señores Lamy y Widor.  
Vimos en el Paraninfo a las distinguidas señoras y señores de Ilustre de Mendoza, Esperabé, Jiménez (don Emilio), doña Enriqueta Luis, viuda de Santos, y señora de N6. A los catedráticos de esta Universidad señores Segovia, decano de la Facultad de Medicina; N6, decano de Ciencias; Hernández Sanz, Díez (don Ricardo), Rey, Meneu, Población. Sáez, Bernis, Onís, Peralta, Mezquita, Bartolomé del Cerro, García (don Gonzalo), Requejo, Apraiz, García Revillo, Unamuno, Rodríguez Aniceto, García Boiza y Corderera; el secretario general de la misma, señor Encinas.

llen con deslumbrante fulgor el activo y leal servidor de Alfonso VI, el Cid, Ruiz Díaz de Vivar y el Gran Gonzalo de Córdoba, modelo de capitanes y caballeros españoles.  
Con los nombres de los filósofos políticos y literatos, Bossuet, autor del *Discurso sobre la Historia Universal*; Fenelón, que lo fué del *Telemaco*, dechado de lenguaje y modelo de educación; Racine, el gran trágico, y Moliere, el príncipe de los escritores cómicos en lenguas neolatinas, corren parejas nuestro Francisco Suárez, filósofo y político con su tratado de las *LeYES*; Cervantes, el portentoso ingenio, autor del más acabado libro escrito en lengua española; el eximio dramaturgo don Pedro Calderón de la Barca, y el chispeante fraile conocido con el pseudónimo de *Tirso de Molina*.  
Y si nosotros tuvimos un Cardenal Cisneros, hábil diplomático y enérgico, para tener a raya la nobleza inquieta y ambiciosa mostrándole los *poderes* incontrastables con que regentaba el reino, Francia tuvo asimismo, y no para nuestro bien, un Cardenal Richelieu que acabó con el feudalismo, habiendo hecho rodar las cabezas de los Condes de Chalais y de las Chapelles y del señor de Monmorency, desbaratando los planes de Gastón de Orleans, hermano del Rey, y obligando a la Reina madre, que se le había vuelto contraria, a vivir en el destierro llena de angustias y zozobras.

desarrollado en su discurso, *El materialismo histórico*, es uno de los más interesantes: La exactitud de la exposición y la serenidad con que fué tratado merecen los más calurosos elogios.  
A continuación reproducimos el discurso con la posible fidelidad, procurando reflejar lo más acertadamente su pensamiento.  
Señores: De las cariñosas palabras que el señor Rector acaba de pronunciar, yo no retendré lo que ha dicho de nosotros con tanto elogio, pero sí recordaremos siempre que ha evocado en nuestra presencia el nombre de Francia. También nosotros estudiamos la España. También nosotros amamos nuestro arte, también nosotros conocemos la obra de Cervantes, que no podía pasar inadvertida para hombres de nuestro temperamento y nuestras aficiones.  
Los problemas históricos son de los que se imponen a las averiguaciones de los hombres de ciencia y de los estudiosos. El siglo XIX es el siglo de las grandes investigaciones históricas. Primero, porque es el siglo en que adquiere excepcional importancia la publicación de documentos; después, porque en él comienza la verdadera exploración de los archivos, porque la Arqueología realiza verdaderos progresos, porque se establecen las reglas del método y de la lectura y adquiere vida lo que antes era letra muerta.  
No quiero decir que antes del siglo XIX no existiera la Historia; sería esto olvidar lo hecho en los siglos XVII y XVIII; sería desconocer la obra de los padres Beneditinos, verdaderos creadores de la Historia.  
Pero la Historia se ha convertido en una ciencia social. No se limita ya a contar los grandes hechos militares o políticos; no quiere ser sólo una reproducción de la realidad, quiere hundirse en la realidad, llegar hasta sus raíces para conocer las causas de los hechos; quiere estudiarlo todo: las creencias, el derecho, las costumbres, la economía. Se ha convertido, pues, en una pintura de una sociedad en un momento determinado de su existencia.  
Esta transformación ha dado nacimiento a la filosofía de la Historia, que pretende explicar la vida social como otros fenómenos.  
En mi discurso de esta noche, me ocuparé del materialismo histórico, procurando estudiar esta doctrina con toda la serenidad posible.  
El materialismo histórico nació en Alemania. Tiene su origen en la teoría de Hegel y en su manera de comprender la idea. El concibe la Historia como excluyendo la libertad, haciendo del individuo un mecanismo y suprimiendo realmente el papel del individuo. Los pueblos tienen una misión que realizar; realizada esta, desaparecen. Hegel dió a esta idea una forma científica, aplicando el darwinismo a la Historia, y afirmando que al hombre por pertenecer a la sociedad, hay que estudiarlo dentro de ella. Hegel es el que establece la identidad entre el fenómeno biológico y los fenómenos históricos-sociales. Todos ellos tienen una sola explicación, que es la lucha por la vida.  
Con este principio, Carlos Marx explica el fenómeno social como un resultado del hambre; para él todo queda reducido a una cuestión de estómago.  
Así el materialismo histórico concibe la Historia como una evolución fatal en que los únicos elementos que obran son la fuerza y el interés.  
A esta tesis yo opongo una filosofía de la historia, fundada sobre los hechos y que la vida pone en claro. Si examinamos los períodos establecidos por Comte, otro hegeliano, veremos estudiando por ejemplo la antigua Grecia, que no se producen como él los señalaba.  
Al materialismo histórico se pueden oponer las siguientes objeciones:  
1.ª La evolución histórica no presenta el carácter de regularidad de lógica que tiene según esa Filosofía. En cada serie de hechos sociales estos no son tan lógicos. La historia de la propiedad lo demuestra. Esta es colectiva primero, individual después, pero ambas coexisten y en algunos pueblos el orden de aparición es inverso.  
Carlos Marx pretende que el trabajo ha sido primero servil, luego libre y que más tarde se ha llegado por el maquinismo a la producción en común.  
Regulando así la historia, llega a afirmar que las grandes revoluciones son el resultado de motivos económicos. La antigüedad ha conocido todas las formas de trabajo. Las asociaciones obreras se organizaron en Roma y desaparecieron más tarde. Reaparecen en el siglo XIII, se suprimen en el XVIII cuando habían dado lugar a una especie de aristocracia de los oficios y se reorganizan en nuestros días. Si el maquinismo trabaja para crearlos puede ocurrir que perfeccionándose llegue a restablecer el pequeño taller que se creía desaparecido para siempre.  
La historia es una oscilación constan-

te con regresiones y avances, sin que jamás se repita, sin embargo bajo, una forma idéntica.  
2.ª No hay una ley única ni una fuerza única de evolución. El factor económico tiene indiscutiblemente un gran papel en la historia, pero no es el único. El no constituye la personalidad de un pueblo; lo que la constituyen sus obras morales, sus grandes descubrimientos: por ejemplo, el Cristianismo, los descubrimientos marítimos de Colón, los realizados en todas las ciencias en el siglo XIX.  
En el mismo principio de la lucha por la existencia, la fuerza no lo es todo. La fuerza, por sí misma, no lo es todo. La fuerza no es más que un medio cuyo valor depende de la obra a que se aplica.  
En todo caso, la gloria de la Europa cristiana es haber sustituido, o tratado de sustituir, la fuerza por un régimen, fundado sobre la justicia y el contrato.  
El progreso en cada pueblo se hace en este sentido y entre diferentes pueblos ya se comienza a entrever relaciones fundadas sobre otro principio que excluye la fuerza.  
3.ª La historia no es solamente una evolución continuada, es también una creación constante. Cada generación añade algo a la precedente, y el medio social se transforma bajo la influencia de los individuos: por ejemplo, la obra de los grandes políticos, de los grandes escritores, de los grandes sabios, a lo que hay que añadir la obra de todos aquellos que por su trabajo, sus inventos, su vida y su honradez enriquecen el patrimonio común de un pueblo.  
De esta filosofía, si es verdadera, y nosotros creemos que lo es, se deducen dos consecuencias: 1.ª Que no hay razas ni pueblos destinados fatalmente a desaparecer. Un pueblo es el árbitro de sus destinos. 2.ª El hombre puede obrar sobre la historia; puede hacer entrar en ella más razón, más moralidad y más justicia.  
Con el materialismo histórico, el progreso no es más que una palabra sin sentido, pues no hay más que las ciegas fuerzas que se modifican sin cesar.  
Con el idealismo, fundado en la realidad de la vida, el progreso es posible y el hombre puede trabajar para hacer una humanidad mejor, la que su razón le permite entrever y la que su voluntad le permite establecer.  
Ahora, la noble y caballeresca España dirá qué dirección es la más acertada, si el materialismo ó el espiritualismo histórico.  
Al terminar monsieur Imbart de la Tour, que había sido interrumpido por los aplausos, fué ruidosamente ovacionado.

de reducción del mundo de la civilización humana al mundo de la mecánica, no de otro modo que las demás ciencias del espíritu fueron reducidas a la ciencia de la naturaleza.  
Pues bien: el materialismo histórico ha fracasado y se abandonó en Europa, no por prejuicios ni motivos ajenos a la ciencia, sino simplemente por su insuficiencia y su ineficacia como método científico, porque los ensayos históricos hechos según él, durante medio siglo—algunos y los más brillantes sin duda, en Francia misma—han demostrado que escapa a él la esencia de lo histórico.  
Vuelven a recabar en todo el mundo su independencia metódica las ciencias del espíritu. La psicología deja de ser fisiología; la filología deja de ser fonética; la historia deja de ser economía. Queda en pie cuanto en estos sentidos se sabe y se ha ganado; será siempre la economía una condición que habrá que tener en cuenta en toda interpretación histórica; pero el pensamiento de los científicos ataca por otros lados y con otras armas el problema peculiar y complejo de la historia.  
Y no sólo en la ciencia, sino en la práctica, reacciona el mundo contra la concepción mecánica de la vida. Si se abandona como método científico la interpretación económica de la historia de Carlos Marx, no abandonan menos los trabajadores los métodos de lucha que el mismo Marx, según su ideología determinista señalara. Si los historiadores de Francia sustentan como esencial lo individual en la historia, los obreros de Francia son, sin duda, los que más se han alejado del socialismo marxista, confiado y pasivo en su método de lucha sin lucha, creando el sindicalismo, activo é individualista, que iba penetrando las organizaciones obreras de todo el mundo, excepto la democracia social alemana, modelo de organización y de ineficacia.  
Iba brotando en Europa un nuevo romanticismo en el que al mismo tiempo que renacían todas las tradiciones se intentaba por todas partes abrir nuevos caminos en el mundo de lo desconocido. Volvía el hombre a tener fe en sí mismo y se atrevía a internarse de nuevo en el misterio. Esta gran guerra, es un hecho terrible que ha venido a demostrar de un modo brutal los errores ideológicos de nuestros padres. Ya nadie duerme tranquilo en el mundo. Cuando termine esta guerra, tardará mucho en volver a dormirse la humanidad y lo hará sobre otras almohadas. Antes harán los hombres con su espíritu y con su fe un mundo de nuevas ideas y de nuevas realidades, el que se iba incubando en el hervor romántico de estos años. El pueblo que llevase en su seno más ideas germinales de ese mundo de mañana, será el que triunfe de verdad en esta guerra, en la que el triunfo no será de un día, sino de toda una época de la historia. Y para mí no hay duda—permítame que lo diga quien crea lo contrario—de que ese pueblo es Francia.

Federico de Onís.

### El comercio de las ideas

Sintiendo aún la nostalgia de mi modesta labor docente en la Atenas española, en la cual he dejado jirones de mi espíritu, lamento no encontrarme hoy entre los que noble, cortés y justamente se preparan a celebrar la visita de esos sabios franceses que, como viajeros del ideal, ponen los jalones de una estrecha alianza intelectual entre los países de la cultura latina.  
Si nosotros, españoles y salmantinos, estamos contentos con esa visita que les ha permitido sin duda penetrar en nuestro corazón nacional, podemos afirmar también que ellos, franceses, guardarán afectuosa memoria de su viaje por la tierra hispánica, porque significó para sus penas y sus motivadas preocupaciones, lo que significa el reposo en un oasis para los fatigados caminantes del desierto, puesto que nosotros hemos querido poner sobre sus frentes una corona de nuestras flores primaverales, y sobre su corazón un ósculo de amor.  
¡Hermosa visión de la conquista de las almas por el abrazo de la confraternidad ideal! Sólo cuando se procura suscitar en nuestros pechos la vibración de ocultas ó dormidas notas que sólo han de llegar a los oídos cuando las conmueven las armónicas de un plectro amigo; sólo entonces puede fundarse la confederación de los sentimientos, precursora del esfuerzo colectivo para el progreso de los pueblos.  
Os dieron en otros lugares de España, insignes varones, la más cordial bienvenida. Recibid aquí nuestro adiós, con la esperanza de que sea Roma la chica, Salamanca, que conserva el recuerdo de los antiguos *sabidores*, quien os devuelva primero esta visita en horas de paz, por la que hacemos votos todos los españoles.

Dr. Pinilla.

### Un telegrama.

El catedrático de esta Universidad y senador del reino, don Luis Maldonado, envió ayer al señor Apráiz el telegrama siguiente:  
«Unánimemente adhesión y tributo a cuantos actos realicen en honor de los ilustres académicos franceses, a quienes envío cordial saludo, sintiendo que urgentes parlamentarios me impidan presentarlos.—Maldonado.»  
Para hoy.  
Hoy, a la una de la tarde, se celebra-

### DE AYER A HOY

La visita de los académicos franceses a Salamanca constituyó la actualidad del ayer local.  
En honor de nuestros ilustres huéspedes, que han hallado en este hospitalario pueblo calor de afecto y merecido respeto, celebróse en la Universidad una velada que resultó brillantísima.  
Congregóse en la histórica casa de la ciencia la intelectualidad salmantina, que olvidó momentáneamente diferencias de pensar y de sentir para recordar solamente a que obligan los deberes de la hospitalidad y demostróse, a la vez que el genio y el ingenio de los sabios franceses, cuán recordadora es Salamanca de tomar parte en el intercambio de ideas universales.  
Hoy seguirán los agasajos a los ilustres viajeros que mañana nos dejarán y a los que deseamos feliz retorno a su glorioso país y agradable recuerdo de su estancia entre nosotros.  
Se supo que el Congreso había aprobado el acta de Béjar, se hicieron comentarios tan animados como unánimes y recibió Villalobos, pruebas nuevas y elocuentes de afecto.  
Y el calor siguió apretando, el termómetro subiendo, los salmantinos sudando y todo el mundo sufriendo.  
Lo cual no será apenas verso, pero es una verdad indiscutible.

### Del Ayuntamiento.

Don Cándido Rodríguez Pinilla ha enviado a don Angel Vázquez de Parga, autor de la proposición aprobada por el Ayuntamiento de dar el nombre del gran poeta salmantino a una calle, una cariñosa carta, escrita en tonos de una gran modestia, dando gracias por el honor que se le hace, y que seguramente—dice Pinilla—no tendrá otro alcance que el de perpetuar los apellidos de su padre, salmantino más acreedor que él a tales homenajes.  
La comisión de Saneamiento se ha reunido, acordando los términos en que ha de contestar a la comunicación enviada por la sociedad concesionaria de las obras del alcantarillado acerca de ciertos extremos relacionados con dichas obras.  
La comisión de Beneficencia también se ha reunido para conocer de una instancia del médico supernumerario de la beneficencia municipal, don José Carlos Herrera, pidiendo la creación de una plaza de médico numerario y otros extremos, que serán objeto de un informe, del que conocerá el Ayuntamiento.

### La corrida benéfica

Distinguidas y bellas señoritas están confeccionando primorosas moñas, con vistosas cintas bordadas unas y pintadas otras, con destino a la corrida benéfica en favor del Centro cultural obrero, y que, como ya saben los lectores, se celebrará definitivamente el día 1.º del próximo mes de Junio.  
En las cintas irán los hierros pintados de cada una de las ganaderías de la tierra a que los toros que han de lidiarse pertenecen, y que, como ya hemos dicho, son de las vacadas de Carreros, Coquilla, Terrones, Lién, Pérez Taberner (don Antonio) y García (don José Manuel).  
Paco Madrid y Martí Flores serán los espadas encargados de estoquear los seis bichos.  
También están confeccionando dichas señoritas, adornándolas con sumo gusto, las banderillas que en la fiesta han de usarse.  
El pedido de localidades es ya muy crecido, esperándose una superior entrada, no sólo por lo económico de los precios, sino por el benéfico fin de la taurina fiesta.





el ministerio de Relaciones Exteriores.

### Los socialistas franceses.

#### Una fracción socialista.

Según noticias de origen suizo, el diputado francés monsieur Brizon, con otros 30 ó 40 diputados socialistas franceses, han dispuesto separarse del partido, con objeto de constituir un grupo independiente, con tendencias pacifistas y en relación con los grupos pacifistas de los demás países.

#### Canje de prisioneros.

#### Ingreses y alemanes.

Participan de Rotterdam, que el día 20 ó 21 llegarán á Aquisgran numerosos prisioneros ingleses, que han de ser canjeados por prisioneros alemanes.

Desde Aquisgran serán enviados los prisioneros á Flesinge. Allí se verificará el canje.

#### Los socialistas alemanes.

#### Una dimisión.

Dicen de Ginebra que el presidente del partido socialista cristiano alemán ha presentado su dimisión por haber aprobado éste la guerra submarina y por desaprobar la adhesión del partido á la ley que autorizaba á los obreros menores de edad á ingresar en los Sindicatos.

#### El comunicado italiano.

#### Actividad en el conjunto del frente.

El comunicado oficial del cuartel general italiano dice así:

«En Tona y Adonello ocupamos la cima alta de Cerda y alturas continuas, arrojando á 30 soldados, y cogiendo mucho material y víveres.

Entre Chiasso y el Adige, intensa actividad de artillería.

Entre el Adige y Terragnolo, evacuamos la posición de Eugna, que desbarataron los bombardeos.

Violentos ataques sucesivos al Sur de Silva y Tosta.

Han sido rechazados con enormes pérdidas para el enemigo.

Cogimos muchos prisioneros y una ametralladora.

Entre el valle de Terragudo y alto Astico, el adversario bombardeó con violencia nuestra línea de resistencia de Montemaggio hasta Saglio y Gaspio.

Para evitar pérdidas inútiles evacuamos la línea, replegándonos á las posiciones de retaguardia bien fortificadas.

En Assiago nada digno de mención.

Después de un intenso fuego de

artillería durante toda la noche, al amanecer del día 18 atacó el enemigo las posiciones del valle de Meggio á Montecario, siendo rechazado.

Nuestra artillería bombardeó las posiciones de Innichen, Gillan y valle de Rawa.

En el resto del frente, fuego de artillería en el Isonzo y el Carso.

En la noche del 18 ha sido rechazado un ataque enemigo en la zona de Montfalcone.

Han sido señaladas incursiones de los aviones enemigos, en Gallipoli y llanura de Vencha. Resultaron un muerto y un herido.

Nuestros aviones bombardearon los acantonamientos enemigos de Folgaria, volviendo incólumes, á pesar del fuego de las baterías enemigas.»

#### Los parlamentarios rusos.

#### Visita á la flota británica.

Dicen de Londres que la comisión de parlamentarios han regresado de la visita que hicieron á los puertos de guerra para revistar á la flota británica.

El presidente de la Duma ha declarado que lo que ha visto rebasa á cuanto suponía.

No es posible formarse una idea exacta del formidable poder ofensivo de la escuadra inglesa.

Ahora es cuando tiene el absoluto convencimiento de que los alemanes no sacarán su flota á alta mar, pues sería destruida completamente.

#### Buque torpedeado.

#### Por un submarino inglés.

Dicen de Copenhague que un submarino inglés ha torpedeado á un vapor alemán que entraba en el Báltico atravesando el Gund.

Salvóronse 17 tripulantes.

El barco torpedeado llevaba cargamento de carbón de Noruega.

#### Una superiora de un hospital condecorada.

#### Con la cruz de guerra.

Dicen de París que monsieur Poincaré, con el ministro del Interior, el alcalde de Luneville y numerosas personalidades, ha hecho una visita al hospital de sangre de Luneville.

La superiora ha sido condecorada, por sus excelentes servicios, con la cruz de guerra.

La superiora agradeció el homenaje y recordó los servicios que están prestando la madre y la hija de monsieur Poincaré.

#### El historiador Pilón.

#### Fallecimiento.

El célebre historiador Agustín Pilón, ex-preceptor del príncipe Imperial de Francia, ha fallecido.

#### La ofensiva austriaca.

#### Más de 10.000 prisioneros.

Noticias oficiales de origen austriaco dicen que la ofensiva en el teatro italiano continúa con éxito.

En el sector del Tirol han ganado los austriacos algún terreno y se apoderaron de varias obras de defensa, protegidas por blindajes.

En los campos de Molon y Torado, han sufrido los italianos varios descabros.

Desde que comenzó la ofensiva, han hecho los austriacos, más de 10.000 prisioneros, entre ellos 196 oficiales. Además han cogido 51 ametralladoras, 61 cañones y un abundante botín.

#### Buque francés torpedeado.

#### Sin detalles.

Dicen de París que ha sido torpedeado el vapor francés «Mira», de 300 toneladas.

No hay detalles.

RIVERA

#### Conferencia de las 6 mañana.

Madrid 20.

#### LA SESION DEL CONGRESO

### Don Melquiades impugna el acta de Santander.

A última hora de la sesión se discute el dictamen del Supremo acerca del acta de Santander, y por el cual se anula la elección del reformista señor Hoyos Sainz y se proclama al carlista señor Solana.

El final del discurso de don Melquiades fué lo más importante.

«Pudo convencer á la mayoría del Congreso de que la Cámara no debe abdicar de sus prerrogativas en esta cuestión de las actas.

El orador examinó el expediente electoral de Santander, estimando que deben anularse todas las actas.

Dice que algunos dictámenes del Supremo son un ultraje á la justicia.

Recordó la severidad con que comenzó el Supremo á informar actas, para decir que ahora ha cambiado por completo la decoración.

Habló de pruebas de sobornos y dijo que quien como los reformistas se desvelan por purificar el sufragio, no tienen más remedio que

decir que el Tribunal Supremo no les inspira confianza.

Pide que se haga justicia por el honor y el prestigio del Parlamento.

El señor Senantes defiende al candidato proclamado por el Supremo.

Los reformistas interrumpen.

El señor Senantes justifica la proclamación del señor Solana, hablando de los pucherazos que se dieron en favor del señor Hoyos.

Don Melquiades interrumpe al orador tradicionalista.

El señor Senantes censura al señor Alvarez, diciéndole que no discute de buena fe.

Se produce un incidente que corta la presidencia.

Rectifican los señores Alvarez y Senantes, y el señor Barroso defiende á los Jueces del Supremo.

El señor Villanueva divide el dictamen en dos partes; primera parte, acta del señor Ruano, que se aprueba en votación ordinaria; segunda parte, acta del señor Solana, que es aprobada por 97 votos contra 15.

Acto seguido se levanta la sesión.

### UNA CONFERENCIA DE MAURA

#### «Las actuales conveniencias económicas de España.»

Anoche, en el Circulo Mercantil, dió el expresidente del Consejo, don Antonio Maura, su anunciada conferencia acerca del tema: «Actuales conveniencias económicas de España.»

El salón se llenó completamente, viéndose entre la concurrencia á los señores Azcárate, Osuna, Urzáiz, Figueroa, Gaité, conde de los Andes, Conmellerán y don Bartolomé y don Miguel Maura.

También acudieron las Juntas de las Cámaras de Comercio e Industrias.

El señor Maura comenzó su conferencia diciendo: «No es comparable la situación actual de España, á la que vendrá después de la guerra.

La guerra presente no es una guerra de estados, sino guerra económica; no es tampoco guerra de nacionalidades.

La guerra ha sorprendido divorciados al Poder público con la opinión. Necesitamos la cohesión del capital extranjero. España no tiene íntegro su sistema de producción y precisa que las industrias españolas estén en condiciones tales que no tengamos que recurrir fuera.

Habla de su labor protectora á la marina mercante y dice que, aun cuando por esto se le censuró, si-

gue creyendo que necesitamos barcos que paseen nuestras banderas por todos los mares.

Se precisa también de buenas y abundantes líneas férreas y añade que no es posible que el Banco de España, en su manejo, tenga en su poder y en el de sus delegados todas las cosas de la nación.

Otro factor económico son las obras públicas, que deben responder á la vitalidad nacional.

Ahora, hácese las obras para complacer á determinadas personas.

Recuerda su proyecto de Administración local, que descentralizaba las obras públicas, y añade que, quizás por esto, se le combatió tan rudamente.

Se ocupa de la protección á los agricultores, criticando á la Administración, que ni sabe cobrar ni imponer tributos.

La economía—dice—está tratada al revés. Nada puede esperar España de nadie, sino de sí misma. No seremos más que lo que pesemos, valgamos y trabajemos con nuestro esfuerzo, sin ser mercenarios de nadie.

El señor Maura fué aplaudidísimo y vitoreado.

Entre las personas que vitoreaban al señor Maura hallábase el diputado francés monsieur Prevots.

### Noticias varias.

#### El Consejo de anoche.

Al Consejo de anoche, que comenzó á media tarde, faltó el señor Ruiz Jiménez, que se encontraba en el Congreso, y cuya sesión terminó á las 8 de la noche.

El Consejo se dedicó esencialmente á cuestiones parlamentarias y económicas, congratulándose el Gobierno de que hoy se constituya el Senado para comenzar á discutir el mensaje de la Corona, cuya comisión presidirá don Amós Salvador.

Confían en que el Congreso se constituirá pronto.

Se trató de la cuestión de los carbones, trigo y sulfato de cobre adquirido por el Gobierno, acordando venderlo á 1,90 el kilo.

Se ocuparon algo de presupuestos y nada se concretó.

#### El Congreso obrero.

En la sesión de anoche del Congreso obrero se promovió un largo debate, en el que intervino Pablo Iglesias, desechándose una proposición en la que se pedía apelar, en caso de huelga, al «sobotaje», y se aprobó la gestión del Comité.

Conferencia de las 7 mañana.

Madrid 20.

### Noticias del día

#### Madrid.

#### Un robo.

Hace días unos sujetos robaron de un carro, que estaba parado en la calle de Atocha, una caja destinada al Centro electroiónico.

El carrero denunció el hecho. Ayer, un guardia sorprendió á un sujeto sospechoso, que llevaba con mucho cuidado una caja.

Creyendo que se trataría de la caja robada, trató de detener al conductor.

Este dejó caer la caja y huyó precipitadamente.

Abierta la caja, resultó que contenía una arropa de dinamita, con destino á Larache.

Milagrosamente no ocurrió una espantosa catástrofe.

#### Los ferroviarios.

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que los gobernadores de Lugo, León y Huesca habían comunicado que los obreros de dichas secciones desistían de ir á la huelga.

En cambio los obreros de Madrid, Zaragoza, Alicante, de la sección de Zaragoza, se han declarado en huelga, reclamando el aumento de los jornales.

Los obreros del Norte inmediatamente se mostraron dispuestos á secundar el movimiento.

Parece que al fin se ha llegado á un acuerdo satisfactorio.

### Provincias.

#### SEVILLA

#### Diligencias judiciales.

El Juzgado sigue haciendo diligencias con motivo de los sucesos de Arahál.

Se ha dictado auto de procesamiento contra José García Sánchez, autor de un manifiesto revolucionario y contra otros 14 sujetos complicados en los sucesos.

#### CIUDAD REAL

El director de Agricultura.

Ha llegado á Ciudad Real el director general de Agricultura, para visitar los lugares invadidos por la langosta, que presenta caracteres alarmantes.

El director inspeccionó la Granja agrícola.

Espérase el envío de medios para combatir la plaga.

RIVERA

# GRAN TEATRO BRETON

## SUCESO PRIMOROSO

MAYO

# Christus 20 Christus

Sábado.

## ARTE - BELLEZA

# GRAN TEATRO BRETON

Grandiosidad sublime CHRISTUS

Prodigio artístico CHRISTUS